

CAI EAS
C18G
Mar. 26/75
DOCS

Profil Kanada



Ottawa, Kanada

EXTERNAL AFFAIRS
AFFAIRES ÉTRANGÈRES
OTTAWA

Jahrgang 2, Nr. 6

26. März 1975

MAR 20 1975

LIBRARY / BIBLIOTHÈQUE
RÉFÉRENCES

Die deutsche Sonnabend-Sprach-
schule in Ontario, S. 1

Deutsche Unternehmer besuchten
Winnipeg, S. 3

Neues Fernmeßsystem für die
Epilepsiediagnose, S. 4

Neue Olympiamarken zeigen
Skulpturen, S. 6

Medaillen für UNEF-Truppen im
Mittleren Osten, S. 6

Erster weiblicher Adjutant des
Generalgouverneurs, S. 7

Auszeichnung für die Pearson-
Memoiren, S. 7

Die deutsche Sonnabend-Sprachschule in Ontario

Es geschieht nicht oft, daß eine neue Schule mit der Überreichung eines meterhohen, kegelförmigen Pappbehälters eröffnet wird, der mit lauter guten Sachen gefüllt ist. Ebenso selten pflegt man die Eröffnungsfeier als "Schultütenfest" zu bezeichnen.

In Kitchener (Ontario) allerdings ist das "Schultütenfest" ein alter deutscher Brauch, und jener Pappbehälter, die Schultüte, versinnbildlicht ein Füllhorn mit nie versiegender geistiger Nahrung. In der Tüte stecken Plätzchen, Hefte, Bonbons und Schreibgerät. Sie verkörpern den unerschöpflichen Wissensschatz und das Werkzeug, das man zum Eindringen in die Welt des Lernens braucht. Welcher Lohn denen winkt, die sich in jener Welt behaupten, wird mit den Süßigkeiten angedeutet.

Aus diesem Grunde hielt man das Schultütenfest für die beste Art und Weise, im September 1973 die erste deutsche Sprachschule der Kreisschulbehörde von Waterloo zu eröffnen.

Seit Anfang des 19. Jahrhunderts haben sich viele deutschsprachige Einwanderer in den "Zwillingsstädten" Kitchener und Waterloo sowie in ihrem Einzugsgebiet, dem Kreis Waterloo, niedergelassen. Diese Menschen sind stolz darauf, kanadische Staatsbürger zu sein, hängen aber mit verständlicher Liebe an ihrem deutschen Erbe und wollen ihre Kultur und ihre Sprache lebendig erhalten. Zu diesem Zweck gründeten sie Privatschulen, die großenteils von Kirchengemeinden getragen wurden und an denen der Unterricht außerhalb der üblichen Schulstunden stattfand. Auf diese Weise konnten ihre Kinder in der Grundschule in englischer Sprache und in ihren Privatschulen auf Deutsch unterrichtet werden.

Die Entwicklung seit 1970

Im Jahre 1970 schlossen sich sieben dieser Schulen unter der Schirmherrschaft des Vereins Concordia in Kitchener zur Deutschen Sprachschule Concordia mit eigenem Verwaltungsrat und Rektor zusammen. Die Schule mietete Räume in der Oberstufe einer Volksschule in Kitchener und nahm den Lehrbetrieb mit 65 Schülern und fünf Lehrern auf. Neunzig Prozent der Schüler stammten aus deutschsprachigen Familien und hatten schon Vorkenntnisse in Deutsch.

Weitere Broschüren, Informationsblätter usw. über Kanada sind bei folgenden kanadischen Auslandsvertretungen erhältlich:

Kanadische Botschaft
53 Bonn/BRD
Friedrich-Wilhelm-Str. 18

Kanadische Militärmission und
Kanadisches Konsulat
1 Berlin 30
Europa-Center

Kanadisches Generalkonsulat
4 Düsseldorf/BRD
Immermannstr. 3

Kanadisches Generalkonsulat
7000 Stuttgart 1/BRD
Königstr. 20

Kanadisches Generalkonsulat
2000 Hamburg 36/BRD
Esplanade 41-47

Kanadische Botschaft
1010 Wien/Österreich
Dr.-Karl-Lueger-Ring 10

Kanadische Botschaft
3000 Bern/Schweiz
Kirchenfeldstr. 88